

Vecinos de Quilmo rechazan instalación de nueva cárcel

POLÉMICA. Desde la Seremi de Justicia Ñuble se confirmó que dicho lugar tiene la preferencia para un eventual traslado del recinto penitenciario ubicado en el centro de Chillán.

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

Durante estos días reflotó la idea de sacar la cárcel del centro de la ciudad y nuevamente Quilmo, perteneciente al Ejército de Chile, está en el centro de atención. Sin embargo, comunidades aledañas rechazan rotundamente su instalación y piden consulta ciudadana.

De acuerdo a la recién asumida presidenta de Villa Quilmo, Marisol Bucarey, se trata de un predio que está rodeado de comunidades que se encuentran preocupadas. "Tenemos a Villa Jerusalén I y II, Río Chillán, Doña Isabel, Valle Hermoso, Comunidad San José y mi sector", aclaró.

Según señaló, a ningún residente del sector le gusta la idea de que se instale una cárcel en un lugar en creciente expansión inmobiliaria y aseveró que, si las autoridades necesitan firmas de rechazo para que entiendan que es así, "no tienen problemas en hacerlas llegar" y que primero debería consultarles.

La presidenta de Villa Quilmo, Marisol Bucarey argumentó incluso que hay proyectos de vivienda definitiva en el sector apoyada por el propio gobierno. "Están construyendo muchas casas de gobierno y viene una pronta construcción de departamentos, también de gobierno. Hay gente postulando. Están haciendo comités".

Es así como la dirigente instó a las autoridades a que "busquen otro terreno" y que contemplen la posibilidad de no necesariamente tener que ser uno fiscal. "Que compren uno bien lejos de nosotros", pidió Bucarey, añadiendo que ellos también tienen derecho a sentirse seguros.

La expresidenta de Villa Quilmo, Lilian Jara, fue dirigente cuando comenzó a contemplarse el sector para una cárcel y opinó similar. "Hay muchas villas, hay muchas casas. Hay proyecto de nuevas construcciones, por ende, acá va a llegar más personas".

La presidenta de Valle Hermoso, Carmen Troncoso, enfatizó

que "una consulta ciudadana sería relevante", ya que el rechazo "se debe a las dudas sobre seguridad en los alrededores", haciendo hincapié que tampoco se quiere estigmatizar a la población penal ni mucho menos a quienes van de visita.

Por su parte, la presidenta de San José, Nieves Henríquez, también opinó que una consulta ciudadana sería una buena decisión de parte de las autoridades. "No estamos de acuerdo con una cárcel. Ya tenemos muchos robos. Antes era tranquilo, pero ahora no. Si llega esto, imagínese. Necesitamos seguridad y mucha. Ahora nos roban en pleno día", lamentó.

COORDINACIONES

Tras la ceremonia y desfile del 20 de agosto, la ministra de Defensa, Adriana Delpiano, habló de coordinaciones con el delegado presidencial, Rodrigo García.

También de una visita ministerial para trabajar este tema y señaló que Bienes Nacionales sería clave en este proceso que se ini-



VECINOS DEL SECTOR DE QUILMO RECHAZAN INSTALACIÓN DE ACTUAL CÁRCEL QUE ESTÁ EN EL CENTRO.

ció en 2009 y siendo 2025 sin resultados. En el proceso se ha hablado de un cambio a Chillán Viejo y Portezuelo. Finalmente Quilmo en 2022 y ahora en 2025.

El gobernador de Ñuble, Óscar Crisóstomo, precisamente declaró hace unos días: "Creemos que es urgente tomar una decisión al respecto y esto ha sido un tema dilatado por todos los gobiernos y esperamos, y compartimos esa idea, de que el actual Gobierno finalmente pueda tomar la decisión y avanzar".

Ayer, desde la Seremi de Bienes Nacionales, precisaron que la próxima semana el ministro Francisco Figueroa podría visitar Chillán, entre los temas a tratar podría ser el tema cárcel y su posible lugar de emplazamiento.

QUILMO EN LA MIRA

En tanto, el seremi de Justicia Ñuble, Christopher Reyes, confirmó

a Crónica Chillán que Quilmo seguiría siendo el lugar que corre con preferencia para construir una nueva cárcel.

"Efectivamente tal como se ha dicho por distintas autoridades tanto nacionales como regionales, se está evaluando la posibilidad de Quilmo. El Ministerio de Justicia ha tenido conversaciones con el Ministerio de Defensa, por parte de Gendarmería se hizo una visita al terreno, donde se emitió un informe favorable, por lo mismo desde nivel central se están haciendo las gestiones para poder definir una opción y trabajar en un eventual traslado del recinto penal", detalló Reyes.

A juicio de la autoridad regional, "es importante recalcar el compromiso de nuestro Ministerio por la creación de nuevos recintos penales, un ejemplo claro es lo que sucedió ayer donde se aprobó con apoyo transversal y

por unanimidad en el Senado, el proyecto de ley, que exime de trámites y reduce plazos para la ampliación y construcción de nuevos establecimientos penitenciarios".

Acotó que "este es un paso clave para agilizar la creación de nuevas plazas y reducir la sobrepoblación de las cárceles, favoreciendo la seguridad penitenciaria y la reinserción de las personas privadas de libertad".

Reyes subrayó que "desde nivel regional hemos tenido conversaciones con distintas autoridades, como el gobernador regional, delegado presidencial y seremi de Bienes Nacionales, entendiendo los puntos y urgencias que cada uno de ellos ha planteado. Pero también entendemos que decisiones de esta envergadura deben ser adoptadas y definidas a nivel central".